
HANSESTADT WARBURG
Der Vorsitzende des Bezirksausschusses Germete

N I E D E R S C H R I F T
über die 1. Sitzung des Bezirksausschusses Germete des Rates der Hansestadt Warburg

am Montag, dem 07.06.2021, Haus des Gastes

Sitzungsbeginn: 18:05 Uhr Sitzungsende: 20:15 Uhr

Es sind anwesend:
Vonde, Thomas
Huhmann, Elmar
Arend, Ralf
1.Stellv. Bürgermeister Bodemann, Heinz-Josef
Zeisberger, Reinhard
Schweins, Volker
Garbes, Siegbert
Bender, Herta
Bornhorst, Wilhelm
Sommerfeld, Thomas
Gebauer, Peter
Hoppe, Gebhard
Curdt, Claus-Dieter
Leifert, Herbert
Vonde, Uwe

Es sind nicht anwesend:
Knop, Ronald
Vonde, Birgitt
Sommerfeld, Carsten

Als Gast anwesend:
Tillmann, Jan
Engemann, Marc
Eder, Bernhard, Kath. Landvolkshochschule Hardehausen

Von der Verwaltung anwesend:
Bürgermeister Scherf, Tobias
Reckefuß-Henke, Beate
Laudage, Sabine (zgl. Schriftführerin)

AV RH Thomas Vonde eröffnet die 1. Sitzung des Bezirksausschusses Germete des Rates der
Hansestadt Warburg und begrüßt die Anwesenden.

Er stellt fest, dass zu dieser Sitzung frist- und formgerecht eingeladen worden ist.
Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch.

Folgende Tagesordnungspunkte wurden beraten:
I. Öffentlicher Teil
1. Bekanntmachungen des Bürgermeisters
2. Vereidigung der ordentlichen und stellvertretenden Bezirksausschussmitglieder
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3. Wahl des Ausschussvorsitzenden und des Stellvertreters
4. Bericht über die Ortsbudgets
5. Antrag des Schützenvereins auf Bezuschussung aus dem Ortsbudget von Arbeiten an

der Schützenhalle
6. Bericht über den Zustand des „Germeter Waldes“ durch Herrn Tillmann
7. Arbeitsgemeinschaft Dorf.Zukunft.Digital:

a) Vorstellung der Homepage mit Dorffunk
b) Wanderwege rund um Germete
c) digitaler Dorfrundgang
d) Bewerbung um digitales Projekt „Gesundheits-Kiosk“

8. Dorfwerkstatt Germete: Umbau des Haus des Gastes zum Haus der Gemeinschaft
9. Verabschiedung des ehemaligen Bezirksausschussvorsitzenden Willi Vonde
10. Verschiedenes

I. Öffentlicher Teil
1. Bekanntmachungen des Bürgermeisters

Herr Bürgermeister Scherf begrüßt die Anwesenden und gibt bekannt, dass zu diesem TOP keine
Punkte vorliegen.

2. Vereidigung der ordentlichen und stellvertretenden Bezirksausschussmitglieder

Bürgermeister Scherf vereidigt die ordentliche und die stellvertretenden Bezirksausschussmitglie-
der.

3. Wahl des Ausschussvorsitzenden und des Stellvertreters

Bürgermeister Scherf bittet um Vorschläge.
RH Thomas Vonde wird als Ausschussvorsitzender vorgeschlagen und ohne Gegenstimme mit
einer Enthaltung gewählt.
RH und 1.stellv. Bürgermeister Heinz-Josef Bodemann wird als Stellvertreter vorgeschlagen und
ohne Gegenstimme mit einer Enthaltung gewählt.

4. Bericht über die Ortsbudgets

AV Thomas Vonde berichtet über den Stand der Ortbudgets. Ab dem HHJ 2021 erhalten Ortschaf-
ten unter 1000 Einwohner eine jährliche Pauschale in Höhe von 7.500.00 € und Ortschaften über
1000 Einwohner 10.000,00 €. Germete liegt zurzeit knapp unter 1000 Einwohner.
Das Ortsbudget beträgt, mit übertragenden Mitteln aus dem Vorjahr, 12.400,00 €.
Das Jugendförderbudget beträgt 1.340,00 €. (2,00 € pro Kind und Jugendlichen)
Aus dem jährlichen Spielplatzbudget in Höhe von 3.260,00 € stehen aufgrund höherer Ausgaben
im Jahr 2020 noch 400,00 € zur Verfügung. Herr Vonde dankt dem Spielplatzbeauftragten Elmar
Huhmann für seinen Einsatz.
Weitere Budgets sind noch verfügbar:
Baumbudget 4.440,00 €
Straßenbegleitgrünbudget 2.740,00 €
Windschutzheckenbudget 4.540,00 €
Straßenbudget 29.500,00 €
Diese Budgets sin d in das nächste Jahr übertragbar.

Des Weiteren steht eine Sachkostenpauschale in Höhe von 710,00 € zur Verfügung, die nicht ins
nächste Jahr übertragbar ist.

5. Antrag des Schützenvereins auf Bezuschussung aus dem Ortsbudget von Arbeiten an
der Schützenhalle
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Der Schützenverein hat mit Antrag vom 22.04.2021 die Bezuschussung von Arbeiten an der
Schützenhalle in Höhe von 1.500,00 € gestellt.
Herr Thomas Sommerfeld erläutert die notwendige Sanierung des Außenputzes an der Nordseite.
Frau Herta Bender fragt nach den Gesamtkosten der Maßnahme. Herr Sommerfeld erläutert, dass
sich die Gesamtkosten auf ca. 7.000,00 – 8.000,00 € belaufen.
AV Thomas Vonde beantragt, dass dem Schützenverein 1.500,00 € aus dem Ortsbudget zu
Verfügung gestellt werden.
Abstimmungsergebnis: einstimmig

6. Bericht über den Zustand des „Germeter Waldes“ durch Herrn Tillmann

Herr Jan Tillmann berichtet anhand einer Powerpoint Präsentation über die Entwicklung des „Ger-
meter Waldes“ von 2016 bis 2021. (sh. Anlage)
Die vorher zusammenhängende ca. 60 ha große Waldfläche weist nach den Stürmen Kyrill und
Frederike sowie aufgrund des Borkenkäferbefalls große freie Flächen aus.
Konkrete Pläne in welcher Form die Aufforstung durchgeführt werden soll, bestehen noch nicht.
Aufgrund der steigenden Nachfrage steigt der Holzpreis nach dem Tief 2018 zurzeit um das 3-4
fache.

Herr Gebauer stellt in Frage, ob ein Zusammenhang zwischen dem Absinken des Grundwassers
und der Fördermenge des Mineralwassers besteht. AV Thomas Vonde erläutert, dass die Förder-
mengen jährlich festgelegt werden und weitere Faktoren (Trockenheit) für das Absinken des
Grundwassers verantwortlich sind.

7. Arbeitsgemeinschaft Dorf.Zukunft.Digital:
a) Vorstellung der Homepage mit Dorffunk
b) Wanderwege rund um Germete
c) digitaler Dorfrundgang
d) Bewerbung um digitales Projekt „Gesundheits-Kiosk“

AV Thomas Vonde gibt allgemeine Informationen zur Entwicklung des Projektes
13.12.2019 – Zusage zur Teilnahme am Projekt
Anfang 2020 – Rundgang und Schulungstermine zur Homepagegestaltung
Sept. 2020 – Eröffnung der Medienecke, Nutzung aufgrund Corona noch mit Einschränkungen
Dez. 2020 – Inbetriebnahme der Dorf Homepage und Start der Dorf-App (Dorffunk)

a. Vorstellung der Hompage mit Dorffunk
Herr Volker Schweins stellt die Inhalte der 8 Bereiche (Aktuelles, Termine, Unser Ort, Vereine,
Service, Einrichtungen, Touristik, Gewerbe) der Homepage vor und weist auf die Möglichkeiten hin
die Bereiche mit weiteren Informationen zu füllen.
Des Weiteren erläutert er die Funktion der Dorffunk App, die als Kommunikationszentrale des Dor-
fes dient. Diese bietet die Möglichkeit des Austausches, es können Hilfsangebote, Gesuche einge-
stellte werden und Änderungen auf der Homepage werden angezeigt. Zurzeit hat die App von ca.
170 Nutzer. Das Ziel von 250 Nutzern zu Jahresende wird anvisiert.

b. Wanderwege rund um Germete
AV Thomas Vonde führt aus, dass geplant ist 3 Wanderrouten im westlichen Ortsgebiet auszu-
schildern. Diese Wanderrouten sollen mit dem Dorfwappen gekennzeichnet werden.
OHP Reinhard Zeisberger weist anhand einer Karte des Landesvermessungsamtes auf bereits
ausgewiesene Wanderwege hin. AV Thomas Vonde erklärt, dass diese Karte vorgelegen hat, aber
nicht mehr zeitgemäß sei. Es wurden daher vorerst 3 Rundwege ausgewählt. Bei Bedarf ist die
Beschilderung weitere Wanderrouten möglich.

c. Digitaler Dorfrundgang
Hierzu teilte AV Thomas Vonde mit, dass an einigen Gebäuden im Ort Plaketten mit einem QR-
Code angebracht werden, die Informationen zu dem Gebäude und sowie einen Hinweis zum
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nächsten Ort/Gebäude und zur Ortsgeschichte geben. Das Projekt startet in ca. 2 – 3 Monaten.

d. Bewerbung um digitales Projekt „Gesundheits-Kiosk“
AV Thonas Vonde informierte darüber, dass für das Projekt „Gesundheits-Kiosk“ eine Bewerbung
abgegeben worden ist. In 30 Modelldörfern im Kreis Höxter sollen jeweils 2 Personen zu Lotsen
ausgebildet werden, die die Bürger*innen über digitale Gesundheits- und Pflegedienste informieren
und beraten können. Die Gesundheits-Kioske sollen in den jeweiligen Dorfgemeinschaftshäusern
eingerichtet werden.
Kooperationspartner für das Projekt ist die VHS.

8. Dorfwerkstatt Germete: Umbau des Haus des Gastes zum Haus der Gemeinschaft

Herr Bernhard Eder von der Katholischen Landvolkshochschule Hardehausen und Herr Marc En-
gemann berichten anhand einer Power Point Präsentation über den geplanten Umbau des Hauses
des Gastes zum Haus der Gemeinschaft. (siehe Anlage)
Zahlen über die Höhe der voraussichtlichen Umbaukosten konnten noch nicht vorgelegt werden.
Die Höchstgrenze der Förderung beträgt 250.000 € (max. 65 % der Baukosten). Der Rest muss
aus Eigenmitteln (35% der Bausumme) finanziert werden. Event. durch Firmensponsoring.
Fazit: Der Bedarf an den Räumlichkeiten ist da, jedoch erst nach einer umfassenden Renovierung.

9. Verabschiedung des ehemaligen Bezirksausschussvorsitzenden Willi Vonde

AV Thomas Vonde dank dem ehemaligen Bezirksausschussvorsitzenden Willi Vonde für sein
langjähriges politisches Engagement mit einem Blumenstrauß.
Herr Thomas Sommerfeld spricht im Namen der ortsansässigen Vereine seinen Dank aus und
überreicht ein Präsent.
Herr Willi Vonde bedankt sich für die Glückwünsche.

10. Verschiedenes

- AV Thomas Vonde teilt mit, dass der Zaum am Spielplatz im Kurpark abgängig ist. Ein
Zaun ist hier nicht zwingend vorgeschrieben und AV Vonde beantragt den Abriss des Zau-
nes. Es wird einstimmig beschlossen den Zaun zu entfernen und die Stadt Warburg hiermit
zu beauftragen.

- Das Tretbecken im Kurpark soll gesäubert werden.

- Herr Wilhelm Bornhorst bittet, den Neubau der Parkplätze am Kurpark auf die Tagesord-
nung der nächsten Bezirksausschusssitzung zu nehmen.

- Herr Peter Gebauer weist darauf hin, dass bei einer Renovierung des Haus des Gastes
auch die Installation einer Photovoltaik-Anlage geprüft werden soll.
Herr Bgm. Scherf führt aus, dass ein Konzept für alle Dächer städtischer Gebäude erstellt
werden soll.

- Herbert Leifert und Uwe Vonde werden von Herrn Bgm. Scherf noch vereidigt.

- OHP Reinhard Zeisberger bemängelt das unzureichende Internet im Ort und fordert eine
Unterstützung seitens der Stadt Warburg, um eine große, flächendeckende Netzabdeckung
zu erreichen. Herr Bgm. Scherf erläutert, dass die Stadt Warburg die Interessen der Bürger
unterstützt und ebenfalls ein großes Interesse an einer kompletten Netzabdeckung hat.
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Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der AV RH Thomas Vonde um 20:15 Uhr die
heutige Sitzung des Bezirksausschusses Germete des Rates der Hansestadt Warburg und be-
dankt sich für die gute Zusammenarbeit.

Thomas Vonde Sabine Laudage
Ausschussvorsitzender Schriftführerin
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